

L'élection d'un roi

UN jour, tous les rongeurs désireux de se donner un roi, ne sachant comment faire pour choisir, conviennent que chacun jettera à tour de rôle, d'une rive à l'autre du fleuve Kasai, un morceau de pierre et que celui dont la pierre atteindra l'autre rive sera roi. Tous les rats vont s'essayer au concours préliminaire, mais aucun ne réussit. Le seigneur Mutumba n'avait pas été à ce concours, car il croyait la chose impossible. Il alla trouver la chauve-souris et lui dit :

— Ma bien chère amie, je viens te demander un petit service, et, si cela est en ton pouvoir, je serai très heureux et te serai également très reconnaissant.

— De quoi s'agit-il, mon cher ami? demanda la chauve-souris.

Alors Mutumba lui expliqua la situation et il demanda à la chauve-souris d'être une pierre et, le jour du concours, Mutumba, s'en servira comme telle. Quand il la jettera, il faudra absolument qu'elle atteigne l'autre rive.

Lorsque le jour du concours fixé par les rongeurs fut venu, Mutumba fut couronné et devint roi des rongeurs.

Dans la vie, un nègre a souvent besoin d'un plus humble que lui.